

- 中部ブロック・インフラメンテナンス市区町村長会議と土木学会中部支部は令和7年2月14日、岐阜県大野町の町総合町民センターで「インフラメンテナンス市区町村長会議中部ブロック会議」を開催しました。
- 国土交通本省やインフラメンテナンス国民会議中部フォーラムが講演でインフラメンテナンスに関する取組、PFIの新たな展開などを説明し、同町など中部ブロック管内の5市町の首長らが、インフラメンテナンスに係る現状や課題・今後の展望等について意見交換を行いました。会場、オンラインを合わせて約150人が聴講しました。
- また、会議に先立ち、自治体職員を対象にDIY現地講習会(小規模橋梁の水切り設置)を行いました。

- 日時：令和7年2月14日(金) 13:00～16:30
- 場所：大野町総合町民センター 他 ※オンライン併用
- 参加者：オンライン合わせて約150人

《第1部 DIY現地講習会》

- 小規模橋梁の水切り設置



(第1部 DIY現地講習会)



小規模橋梁の水切り設置

《第2部 中部ブロック会議》

- 開会挨拶 宇佐美 晃三 大野町長(中部ブロック代表幹事)
- 来賓挨拶 佐藤 寿延 国土交通省中部地方整備局長
岩井 聖 同 総合政策局公共事業企画調整課企画調整官
- 講演 「国土交通省におけるインフラメンテナンスの取組」
岩井 聖 同 企画調整官
「PPP/PFIの新たな展開 ～インフラ維持管理・スモールコンセッション等～」
栗津 貴史 同 社会資本整備政策課企画専門官
「中部フォーラムの取組紹介」
原田 和樹 インフラメンテナンス国民会議中部フォーラムリーダー
日本工営都市空間(株)執行役員大阪支店長
- 意見交換会 座長:國枝 稔 岐阜大学工学部社会基盤工学科教授
参加者:大野町長、山県市長、瑞穂市長、南伊勢町長、度会町長 他
- 閉会挨拶 小林 智尚 土木学会中部支部長/岐阜大学工学部社会基盤工学科教授



(第2部 中部ブロック会議)

《第2部 中部ブロック会議》

■ 開会挨拶



宇佐美晃三 大野町長
(中部ブロック代表幹事)

「インフラは私たちの日常生活や経済活動を営む上で不可欠だ。老朽化は人命に関わるため適切なメンテナンスが重要だ。」

■ 来賓挨拶



佐藤寿延
中部地方整備局長

「市町村は技術者不足等の課題を抱えている。会議を通じて課題を共有し解決に取り組んでほしい。」



総合政策局公共事業企画調整課
岩井聖 企画調整官

「国交省では予防保全型のメンテナンスを本格展開するため、地域インフラ群再生戦略マネジメント(群マネ)等を進めている。国民の命と暮らしを守る長寿命化対策に全力で取り組む。」

■ 講演



「国土交通省の
インフラメンテナンスの取組」

同 公共事業企画調整課
岩井聖 企画調整官

■ 意見交換会



國枝稔 岐阜大学教授
(座長)



宇佐美晃三 大野町長
(中部ブロック代表幹事)



林宏優 山県市長
(構成員)



森和之 瑞穂市長
(構成員)



「PPP/PFIの新たな展開
～インフラ維持管理・スモールコンセッション等～」

同 社会資本整備政策課
粟津貴史 企画専門官



上村久仁 南伊勢町長
(企画委員)



中村忠彦 度会町長
(構成員)

【提言】

- ◎ インフラ施設に対する補助制度の拡充(見直し)
 - ・ 群マネに基づいた包括的民間委託などの維持管理系補助の充実
- ◎ 健全構造物の点検サイクルまたは点検内容見直し
 - ・ 判定Iの構造物について点検サイクル期間の延長や点検項目の簡素化



「中部フォーラムの取組紹介」 ■ VR展示

中部フォーラムリーダー
原田和樹 日本工営都市空間(株)執行役員大阪支店長



■ 閉会挨拶



土木学会中部支部長
小林智尚 岐阜大学教授

「本日の会議の成果が地域のインフラメンテナンスに役立つものと期待している。」